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REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 8 DE 
MARÇO DE 2018  

 
------ ATA N.º 5/2018 -------------------------------------------------------------------------- 

 
 

--------Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, no Salão Nobre do edifício dos 
Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a 
Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os seguintes 
Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, João 
Paulo Pombo de Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge Mamede 
Carvalheira de Almeida e Teresa Maria Mendes Dias.---------------------------------------------------- 
 
--------Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Depois de todos terem ocupado os seus lugares e verificando-se haver quórum para 
funcionamento do executivo, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, eram dez horas e 
dez minutos, após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos, constantes da 
Ordem do Dia, previamente remetida a todos os membros do executivo:----------------------------- 
 
 
--------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA---------------- --------------------------------------------- 

              DOC.1  
--------Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 7 de março de 2018, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.610.956,83 € (dois milhões, seiscentos e dez mil, 
novecentos e cinquenta e seis euros e oitenta e três cêntimos), conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
 
1 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------  
 
--------Não se encontrando presente nenhum munícipe para além dos elementos dos órgãos da 
comunicação social local, não se registou qualquer intervenção neste ponto da Ordem do Dia.------- 
 
2 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveram-se para intervir no período de antes da ordem 
do dia os vereadores Nuno Ribeiro e João Paulo Albuquerque. O Presidente da Câmara e os 
Vereadores prosseguiram apresentando os seguintes assuntos:---------------------------------------------  
 
2.1 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
2.1.1 – VOTO DE RECONHECIMENTO POR MÉRITO DESPORTIV O ------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto de 
reconhecimento ao atleta José Carlos Pinto, natural de Lagares da Beira, que, no passado dia 4 de 
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março, se sagrou Campeão Nacional de Esperanças em Pista Coberta, em Pombal. Lembrou que 
este atleta representa o clube Sport Lisboa e Benfica, clube em que se sagrou também Campeão 
Nacional de Esperanças. Disse tratar-se de um jovem oliveirense que tem vindo a ser reconhecido 
nas últimas edições da Gala do Desporto de Oliveira do Hospital, assim como tem vindo a 
conquistar algumas importantes marcas ao nível nacional. -------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. -------  
  
2.2 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO PAULO ALBUQUERQU E ----------------------  
 
2.2.1 – AVENIDA DR. FRANCISCO SÁ CARNEIRO --------------------------------------------------  
 
--------O vereador João Paulo Albuquerque dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu-se à 
Avenida Dr. Francisco Sá Carneiro declarando o seguinte:--------------------------------------------------  
--------“Sr. Presidente, uma das suas principais competências é defender o cumprimento da lei, e 
consequentemente, tudo que diga respeito à defesa do “Interesse Público”.----------------------------- 
--------Na Avenida Dr. Francisco Sá Carneiro, a autarquia executou recentemente um “Parque de 
Estacionamento”. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Esta obra foi realizada em terrenos, outrora expropriados pelo então denominado “Fundo 
de Fomento da Habitação”, para construção de habitações a custos controlados. ---------------------  
--------A autarquia, à data, procedeu à aquisição de algumas das parcelas de terreno, com vista à 
abertura e consolidação dos respetivos arruamentos, e à concretização do seu objetivo primeiro: 
“Construção de habitação a custos controlados”.------------------------------------------------------------  
--------Na sequencia da expropriação, e construção das habitações, foram efetuadas algumas 
demolições, entre as quais, parte de um barracão, que servia de armazém da empresa MACOLAR, 
cujo principal proprietário, era o Sr. Nelson Oliveira. E cujo único acesso, era e é feito através, da 
Avenida 5 de Outubro.---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Tudo que aleguei, pode ser devidamente comprovado, quer através da planta de 
expropriação, referente à identificação das parcelas e respetivos proprietários, quer através da 
respetiva fotografia aéreo topográfica da zona (que se anexa – DOC.2).--------------------------------  
--------Estranhamente, verifica-se que o atual proprietário da fração em questão, que não detém 
qualquer área de terreno para além do limite definido pelos muros/ paredes do barracão existente, 
procedeu à abertura de um vão de portão, que permite a entrada e a saída de viaturas tentando 
apropriar-se de terreno de domínio público, e procurando assim, ter acesso à Avenida Dr. 
Francisco Sá Carneiro.--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Relembra-se que o anterior proprietário, foi em devido tempo ressarcido do valor 
correspondente à área expropriada, pelo então “Fundo de Fomento de Habitação”.------------------   
--------Assim, solicito a intervenção urgente de Vossa Excelência, no sentido de mandar proceder 
ao fechamento do vão referenciado, e se caso disso for, mandar proceder à instauração do 
respetivo “Auto de Noticia” para a tramitação legal e normal. --------------------------------------------  
--------Relembro a Vossa Excelência, que na zona do atual parque de estacionamento, qualquer 
outro executivo no futuro, poderá deliberar, dar continuidade ao projeto inicial da construção de 
habitação a custos controlados. ---------------------------------------------------------------------------------  
--------Quanto à situação ilegal, por tentativa de usurpação de terrenos públicos, ou Vossa 
Excelência manda proceder à reposição da legalidade, ou ver-me-ei obrigado a solicitar uma 
certidão da ata da presente reunião, a fim de ser remetida ao Ministério Público, para os devidos e 
legais efeitos.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------Sobre o assunto, interveio o Presidente da Câmara que começou por lembrar que o terreno 
em apreço esteve, durante muitos anos, ali abandonado e transformado numa lixeira imunda, 
esclarecendo que “aquilo que a Câmara Municipal fez, dentro das suas disponibilidades financeiras 
e face à falta de parques de estacionamento em Oliveira do Hospital, defendendo o comércio local e 
a proximidade em relação a algumas unidades comerciais, foi resolver este problema em Oliveira 
do Hospital, criando naquela área uma zona de estacionamento”. Lembrou contudo que “o grande 
problema ali existente era efetivamente a posse legal daquela parcela de terreno que durante muitos 
anos foi motivo de grande conflitualidade entre o executivo PSD e a respetiva proprietária do 
terreno, no entanto, após várias reuniões entre o atual executivo em permanência e a dita 
proprietária foi possível chegar a um consenso e encontrar uma solução para o problema”. Disse 
assim entender que a questão ora colocada pelo vereador João Paulo Albuquerque não o preocupa 
por considerar que “até agora não houve ocupação de nada”, uma vez que, tal como foi referido 
pelo senhor vereador, “o acesso àquela área é feito através da Avenida 5 de Outubro. Mais referiu 
que “ainda assim, perante o projeto existente, e para valorizar aquele terreno, se entendermos que há 
necessidade de ser feita ali uma ligação à Avenida Dr. Francisco Sá Carneiro, é uma situação que 
foi devida ponderada, pelo que, em qualquer altura, poderá ser tomada decisão quanto a essa 
alteração. Uma decisão que, certamente, teremos que tomar no futuro, no entanto, esta decisão não 
será tomada pelo Presidente da Câmara Municipal mas sim pela Câmara Municipal”. Disse 
igualmente que “aquilo que a Câmara Municipal fez foi facilitar a vida ao proprietário, permitindo-
lhe que a partir do nosso estacionamento retirasse dali um barracão que envergonhava a cidade. E 
isso não lhe dá o direito de propriedade. A Câmara Municipal apenas autorizou a retirada daquele 
barracão através do parque de estacionamento. Julgo que existe efetivamente um projeto para 
construção de duas ou três vivendas naquela zona pelo que ficarei feliz se esses projetos forem 
executados pois servirão para o desenvolvimento de Oliveira do Hospital. Contudo se for possível 
conciliarmos entre as partes a construção de um acesso àquela estrada, sem prejuízo para o erário 
público, digo desde já que serei favorável a essa decisão”. Clarificou que “a Câmara Municipal não 
existe para dificultar a vida dos munícipes, quando é até para o bem da comunidade”. ----------------  
--------Em face do exposto e dirigindo-se ao vereador João Paulo Albuquerque o Presidente da 
Câmara garantiu ter-se tratado apenas de um acesso temporário, única e exclusivamente destinado à 
demolição daquele barracão que, na sua opinião, já envergonhava a cidade de Oliveira do Hospital. 
Disse igualmente que “assim que o projeto para construção das ditas habitações seja apresentado 
nos serviços da Câmara Municipal, trará o assunto a reunião da Câmara Municipal para que seja 
tomada uma posição relativamente a esta matéria”.-----------------------------------------------------------  
--------O vereador João Paulo Albuquerque dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu que 
“como compreende Senhor Presidente, neste momento, as pessoas não sabem que se trata de uma 
cedência temporária”. ---------------------------------------------------------------------------------------------        
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.2.2 – VIAS MUNICIPAIS ------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------O vereador João Paulo Albuquerque dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu-se às vias 
municipais do concelho de Oliveira do Hospital, declarando o seguinte:----------------------------------   
--------“Sr. Presidente, a 15 de outubro de 2017, fomos fustigados pelo maior incêndio, jamais 
observado no concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------   
--------Volvidos quase 5 meses, verificamos que praticamente nada foi feito com vista à 
regularização de várias situações, que têm a ver com a segurança das pessoas que diariamente 
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viajam pelo nosso concelho. Refiro-me concretamente à falta de substituição da sinalização 
vertical de algumas das nossas vias, assim como da falta de colocação de railes de proteção e 
respetivos aventais  nas mesmas. --------------------------------------------------------------------------------  
--------Sugiro que mande “os seus técnicos” fazer o levantamento destes problemas e que 
urgentemente se proceda à sua resolução.” -------------------------------------------------------------------  
--------Sobre assunto, o Presidente da Câmara garantiu que no que se refere aos prejuízos 
provocados pelo incêndio de 15 de outubro, nomeadamente no que se refere à sinalização “o 
trabalho está feito, está tudo georreferenciado, e neste momento estão a ser desenvolvidos os 
procedimentos necessários às respetivas aquisições”. Mais referiu que “gostaria que este processo 
decorresse de forma mais rápida mas nem sempre é possível que tal aconteça face aos 
procedimentos administrativos”. Manifestou-se no entanto preocupado com a necessidade de 
colocação de rails em zonas onde eles não existiam anteriormente e que, agora, face à falta de 
vegetação se impõe a sua colocação para salvaguardar e privilegiar a segurança rodoviária. 
Lembrou que, tal como já informou na última sessão da Assembleia Municipal, a Câmara 
Municipal vai investir nesta área cerca de um milhão de euros, cuja candidatura para obtenção de 
financiamento ainda não abriu”. ---------------------------------------------------------------------------------  
--------O vereador João Paulo Albuquerque lembrou que a sua intervenção foi até mais a pensar na 
Zona do Alva, por verificar que, neste momento, há por ali vias que se tornam de facto muito 
perigosas colocando em risco a segurança rodoviária de quem por ali passa, razão pela qual 
considera que a intervenção naquela área deve ser mais acelerada. ----------------------------------------     
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.2.3 – ESTRADA NACIONAL 17----------------------------------------------------------------------------  
 
--------O vereador João Paulo Albuquerque dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu-se à 
Estrada Nacional 17, declarando o seguinte: -------------------------------------------------------------------  
--------“Em devida altura, o Sr. Ministro do Planeamento e das Infraestruturas, deslocou-se ao 
concelho, numa ação de folclore político, para assinar no dia 6 de janeiro de 2017, o contrato de 
adjudicação da empreitada de requalificação da Estrada da Beira, EN 17. -----------------------------  
--------Era suposto a autarquia, ter os projetos elaborados e concursos lançados, com vista à 
execução dos trabalhos referentes às redes de saneamento e abastecimento de água, desde a 
Catraia até à casa dos Frangos, Reta da Salinha às Vendas de Galizes e Venda da Esperança e 
Lourosa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Fruto da não observância do anteriormente referido, vive-se hoje um autêntico caos ao 
nível de transito nestas zonas.------------------------------------------------------------------------------------  
--------Sr. Presidente, dados os conhecidos transtornos que, diariamente, os utentes desta via 
sofrem, pergunto: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------- O que é que se tem feito para minimizar esta tormenta? ------------------------------------------  
--------- E para quando se prevê a conclusão destes trabalhos?” -----------------------------------------  
--------Sobre o assunto, o Presidente da Câmara disse corroborar das palavras do vereador João 
Paulo Albuquerque, mas apenas em alguns aspetos e não em todos. Disse que efetivamente também 
gostaria que a EN 17 não estivesse naquelas condições, admitindo no entanto que as condições de 
trabalho para a empresa foram mais difíceis face à adjudicação do saneamento pela Câmara 
Municipal. Esclareceu que essa dificuldade se prendeu com o facto da empreitada da EN 17, da 
responsabilidade da Infraestruturas de Portugal, ter que estar concluída até 31 de dezembro de 2017, 
mas cujo prazo de conclusão foi alargado até ao final do mês de março de 2018, face às obras de 
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saneamento adjudicadas pelo Município. Clarificou no entanto que “caso a obra de colocação de 
saneamento não fosse agora adjudicada, num investimento até elevado, mais tarde, depois da 
requalificação concluída, tornar-se-ia muito mais complicado executá-la”. Realçou que a empresa 
tem feito um bom trabalho, mas considera que “quer se queira quer não as obras trazem sempre 
problemas”, frisando que “ninguém melhor do que eu gostaria de ver aqueles trabalhos concluídos”. 
Concluiu afirmando que “após décadas de reclamações aquela obra era necessária, e 
independentemente dos riscos a correr, a Câmara Municipal não podia deixar de agarrar esta 
oportunidade, seja requalificar a estrada, seja colocar rede de saneamento”. -----------------------------  
--------O vereador João Paulo Albuquerque disse perceber muito bem o quanto custa a execução 
desta obra, apelando aos elementos da Comunicação Social presentes, para que tentem esclarecer as 
pessoas, para que estas saibam o que está acontecer, pois já percebeu que há pessoas que começam 
a ficar enervadas com esta situação. Admitiu tratar-se de uma obra que não é fácil e que, na sua 
opinião, deve efetivamente ser realizada agora, custe o que custar às pessoas, porque de facto 
considera que, mais tarde, será ainda mais difícil a sua execução face à existência de um novo 
pavimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------     
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.2.4 – FESTA DO QUEIJO SERRA DA ESTRELA DE OLIVEIRA DO HOSPITAL’2018 ---  
 
--------O vereador João Paulo Albuquerque dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu-se à Festa 
do Queijo Serra da Estrela de Oliveira do Hospital, declarando o seguinte: ------------------------------  
--------“Sr. Presidente dei conta que na montagem das barracas/ stands para a “Festa do Queijo”, 
houve discriminação na disponibilidade de acesso do arruamento para os espaços comerciais e/ ou 
de serviços. Pois, nem todos foram contemplados com as mesmas larguras. Leva-me a perguntar, 
se uns são filhos de Deus, e outros do Diabo?-----------------------------------------------------------------  
--------Sr. Presidente, mande rever a situação para que ninguém se sinta constrangido, ou mesmo 
perseguido.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1 - APROVAÇÃO DA ATA N.º 4, DA REUNIÃO DE 22 DE FEVEREIRO DE 2018----------  
 
--------A ata da reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 22 de fevereiro de 
2018 (ATA N.º04/2018), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação da 
Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ---------------------  
  
3.2 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1 - MAPA DE FUNDOS DISPONÍVEIS - MÊS DE MARÇO DE 2018--------------------------  

D.A.G.F./DOC.3 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Mapa de Fundos Disponíveis do 
Município de Oliveira do Hospital referente ao mês de março do ano em curso, documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------  
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3.3 - CONTRATAÇÃO DE UM EMPRÉSTIMO A CURTO PRAZO, E M MODALIDADE 
DE CONTA CORRENTE, ATÉ AO MONTANTE DE 500.000,00 € PARA O ANO DE 2018 - 
APROVAÇÃO DAS CLÁUSULAS CONTRATUAIS ---------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC’s.4 e 5 
--------Considerando que a Assembleia Municipal de Oliveira do Hospital, em sessão ordinária 
realizada no dia 23 de fevereiro de 2018 e sob proposta da Câmara Municipal, aprovada em reunião 
extraordinária de 15 de dezembro de 2017, deliberou nos termos do art.º 50.º da Lei nº 73/2013, de 
3 de setembro, autorizar a contração de um empréstimo de Curto Prazo, em modalidade de Conta 
Corrente, até ao montante de 500.000,00 € (quinhentos mil euros) em partes iguais de 250.000,00 €/ 
cada, junto do Banco BPI, S.A. e da Caixa Geral de Depósitos, de acordo com as propostas 
apresentadas pelas referidas entidades bancárias, foram presentes pelo Presidente da Câmara os 
contratos remetidos pelo Banco BPI, S.A. e pela Caixa Geral de Depósitos, tendo em vista a 
aprovação das respetivas cláusulas contratuais a celebrar entre o Município de Oliveira do Hospital 
e aquelas instituições bancárias.----------------------------------------------------------------------------------  
--------Depois de devidamente analisados, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 
aprovar os contratos e as respetivas cláusulas contratuais de empréstimo de Curto Prazo, em 
modalidade de Conta Corrente, a firmar com o Banco BPI, S.A. e a Caixa Geral de Depósitos, 
para o montante de 500.000,00 €, em partes iguais de 250.000,00 €/ cada, escolhendo como 
indexante a Euribor a 6 meses, conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer parte 
integrante desta ata. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
   
3.4 - PROTOCOLO CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE OLIV EIRA DO HOSPITAL 
E A ARCIAL - ASSOCIAÇÃO PARA A RECUPERAÇÃO DE CRIAN ÇAS INADAPTADAS 
DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------A Câmara Municipal, no âmbito da competência que lhe é conferida pela alínea u) do 
n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e sob proposta do Presidente da 
Câmara, deliberou, por unanimidade, manter a sua deliberação tomada em reunião de 20 de 
março de 2014, de modo a garantir a continuidade do Protocolo celebrado entre o Município 
de Oliveira do Hospital e a ARCIAL – Associação para a Recuperação de Crianças 
Inadaptadas de Oliveira do Hospital, visando a concessão de um apoio financeiro à ARCIAL 
no ano de 2018, no montante de 12.000,00 € (doze mil euros), a pagar em tranches mensais no 
valor de 1.000,00 € (mil euros)/ mês, com efeitos retroativos de janeiro a março de 2018, 
destinado ao desenvolvimento das atividades objeto dos seus estatutos.------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35701 e compromisso número 
36879- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.5 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) AJLB - ASSOCIAÇÃO DE JOVENS DE LAGARES DA BEIR A------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação de Jovens de Lagares da Beira, um subsídio no montante de 
600,00 € (seiscentos euros), para fazer face à despesa com a renda da sede temporária daquela 
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Associação até à conclusão das obras do edifício sede da mesma, mediante assinatura de protocolo 
nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por 
deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35702 e de compromisso número 
36880. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
   
A-2) ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL CATRAIENSE -------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação Recreativa e Cultural Catraiense, um subsídio no montante de 
500,00 € (quinhentos euros) como apoio à realização do “13.º Passeio Rota da Água, Todo 
Terreno”, a ter lugar no dia 25 de fevereiro de 2018 e bem assim um subsídio no montante de 
500,00 € (quinhentos euros), como apoio à realização da “12ª Maratona BTT Lazer”, que terá 
lugar no próximo dia 11 de março, no âmbito da Festa do Queijo Serra da Estrela’2018, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------- 
--------Sobre o assunto, interveio o vereador Nuno Ribeiro que esclareceu que, tal como referiu o 
Sr. Presidente da Câmara, os apoios ora propostos, destinam-se à realização do “13.º Passeio Rota 
da Água, Todo Terreno”, a ter lugar no dia 25 de fevereiro de 2018, uma organização da Associação 
Recreativa e Cultural Catraiense, que contará com a participação de um número considerável de 
viaturas, bem como à realização da “12ª Maratona BTT Lazer”, que terá lugar no próximo domingo, 
dia 11 de março, no âmbito da Festa do Queijo Serra da Estrela’2018.------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar as presentes propostas. - 
--------A presente despesa foi objeto de cabimentos números 35703 e 35704 e de compromissos 
números 36881 e 36882. -----------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-3) CLUBE DESPORTIVO E RECREATIVO VASCO DA GAMA --------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Clube Desportivo e Recreativo de Vasco da Gama, um subsídio no montante 
de 50.000,00 € (cinquenta mil euros), como apoio às obras de requalificação e ampliação do 
edifício sede daquela coletividade, a libertar de acordo com a evolução dos trabalhos e respetivos 
autos de medição elaborados pelos serviços técnicos do município, mediante assinatura de 
protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 
aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. -------------------------------------- 
--------Sobre o assunto, pediu a palavra o vereador João Paulo Albuquerque que referiu o seguinte: - 
--------“Não entendo a razão de termos aprovado a atribuição de um subsídio de 777,98 €, na 
última reunião, para fazer face às despesas inerentes à realização da obra de remodelação da sede 
social do Clube Desportivo e Recreativo Vasco da Gama, e agora ser apresentada uma proposta 
para atribuição de mais 50.000,00 € (cinquenta mil euros). Por que razão, não foi na altura feita 
esta proposta? -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Aliás, não entendo também, porque é que o Sr. Presidente apresenta hoje esta proposta? 
Quando a obra foi ou irá ser adjudicada por 245.000,00 € (duzentos e quarenta e cinco mil euros), 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 
 

 

 

8 

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 8 DE 
MARÇO DE 2018  

e o Sr. Presidente sabe tão bem como eu, que jamais o Vasco da Gama, terá disponibilidade 
financeira para suportar os restantes 195.000,00 € (cento e noventa e cinco mil euros). --------------- 
--------Assim sendo, e para que haja transparência, proponho:--------------------------------------------- 
--------1.º - Que sejam desde já atribuídos os 245.000,00 € necessários à execução total da obra, à 
semelhança do que já foi feito a outras Associações, tendo em atenção os fins de utilização pública 
que a associação prossegue.--------------------------------------------------------------------------------------- 
--------2.º Que seja elaborado um contrato programa com a mesma associação, onde, entre outras 
matérias, sejam definidos os planos e formas de pagamento de acordo com os respetivos autos de 
medição, bem como o respetivo acompanhamento técnico da obra.” -------------------------------------- 
--------O Presidente da Câmara esclareceu que “a obra em questão está a ser devidamente 
acompanhada pelos serviços técnicos da autarquia” clarificando que “a intenção é apoiar esta 
Associação na execução da obra em apreço, na sua totalidade, atribuindo, de forma faseada, um 
subsídio até ao montante de 245.424,35 € (duzentos e quarenta e cinco mil, quatrocentos e vinte e 
quatro euros e trinta e cinco cêntimos), a libertar de acordo com a evolução dos trabalhos e 
respetivos autos de medição elaborados pelos serviços técnicos do município, mediante assinatura 
de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 
aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011”.-------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35705 e compromisso número 
36883. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-4) SOCIEDADE RECREATIVA LEALDADE SAMPAENSE - SAMP AENSE BASKET ----  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Sociedade Recreativa Lealdade Sampaense – Sampaense Basket, um 
subsídio extraordinário no montante de 7.500,00 € (sete mil e quinhentos euros), para fazer face a 
despesas gerais de funcionamento no corrente ano, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, tomou o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro esclarecendo que o apoio 
ora proposto vem no seguimento dos apoios concedidos pelo Município de Oliveira do Hospital a 
alguns clubes do concelho tendo em vista a sua estabilização financeira. Lembrou no entanto que 
“do ano transato para este ano registou-se uma redução no subsídio anual atribuído a esta 
coletividade, sendo que, face à características específicas e físicas dos atletas da modalidade em 
questão, nem sempre dispomos dos meios humanos necessários, pelo que é importante apoiar e 
ajudar na estabilização financeira deste clube que tem vindo a disputar os lugares cimeiros com uma 
equipa bastante competitiva”. -------------------------------------------------------------------------------------      
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35706 e de compromisso número 
36884. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
B) AUTARQUIAS ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) UNIÃO DAS FREGUESIAS DE LAGOS DA BEIRA E LAJEO SA----------------------------  
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D.A.G.F. 
--------Tendo presente o ofício, com o registo de entrada número 2983, de 22 de fevereiro de 
2018, remetido pela União das Freguesias de Lagos da Beira e Lajeosa, a solicitar a atribuição 
de um subsídio como apoio à aquisição do terreno destinado às obras de ampliação do 
cemitério da localidade de Lagos da Beira, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 
submeter este assunto a apreciação da Assembleia Municipal nos termos da alínea j), do n.º 1, 
do art. 25.º, conjugado com a alínea ccc), do n.º 1, do art. 33.º, ambos do Anexo I à Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, propondo para o efeito a atribuição de um subsídio no montante 
de 10.000,00 € (dez mil euros). ------------------------------------------------------------------------------ --- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35707 e compromisso número 
36885. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
C) OUTROS -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
C-1) PRÉMIO "COMANDANTE MANUEL DOS SANTOS GOUVEIA S ERRA" -  
BOMBEIRO DO ANO 2017------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------A Câmara Municipal de acordo com os critérios definidos pela estrutura orgânica e 
funcional da Associação dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital e mediante 
escrutínio secreto deliberou, por unanimidade, atribuir o Prémio Bombeiro do Ano “Manuel 
dos Santos Gouveia Serra”, no montante de 750,00 € (setecentos e cinquenta euros) ao 
Bombeiro com a categoria de 2ª – Luís Miguel Nunes Dias, com o número mecanográfico 
20003535, admitido em 10 de setembro de 2008, considerando que o mesmo reúne os critérios 
fixados por aquela associação, conforme comunicação daquela entidade datada de 6 de março 
de 2018.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 35708 e compromisso número 
36886. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
C-2) ANTÓNIO MANUEL PAIS MENDES ----------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 3305, de 28 de fevereiro de 
2018, remetida pelo Sr. António Manuel Pais Mendes, residente no lugar de Pinheiro dos 
Abraços, na freguesia de Bobadela, a Câmara Municipal ao abrigo do art.º 23.º do 
Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares Carenciados e na linha do 
estabelecido para a administração central na Resolução do Conselho de Ministros n.º 167-
B/2017 de 2 de novembro, deliberou, por unanimidade, conceder ao Sr. António Manuel Pais 
Mendes, a atribuição de um apoio em espécie, consubstanciado na cedência de 12 pedras para 
reconstrução de parte do muro da sua habitação que ficou destruído aquando do incêndio que 
assolou o Município de Oliveira do Hospital no dia 15 de outubro de 2017.-------------------------  
  
C-3) ANTÓNIO MANUEL GONÇALVES DOS SANTOS LOPES-----------------------------------  
 
--------A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, retirar este assunto da presente ordem do dia. ------------------------------------------- 
  
3.6 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
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3.6.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
3.6.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.6 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 17 de fevereiro e 2 de março de 2018, no exercício das competências que 
lhe foram delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, 
conforme listagem que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------  
  
3.6.1.2 - PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DO LOTE N.º 41 NA ZONA INDUSTRIAL DE 
OLIVEIRA DO HOSPITAL -----------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.7 
--------No seguimento das alterações efetuadas ao Regulamento da Zona Industrial do 
Concelho de Oliveira do Hospital, aprovadas em sessão de 26 de abril de 2014 da Assembleia 
Municipal e tendo presente a carta, com o registo de entrada n.º 3501, de 5 de março de 2018, 
remetida pela sociedade António Lobo & Lobo, Lda., com o NIF 503367770, com sede na Rua 
Principal, Aldeia de Nogueira, 3400-431 Nogueira do Cravo, devidamente fundamentada 
pelos serviços, através da informação n.º EMAU/06/2018, datada de 5 de março, que se anexa 
e que fica a fazer parte integrante desta ata, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente 
da Câmara, deliberou, por unanimidade e nos termos do disposto no Regulamento da Zona 
Industrial do Concelho de Oliveira do Hospital em vigor, alienar, àquela empresa, o lote de 
terreno designado por lote 41 da Zona Industrial do Concelho de Oliveira do Hospital, com a 
área de 2.456 m2, a confrontar de norte com Agripina Aurora Ribeiro Gonçalves, a sul com 
Lote 40, a nascente com Lote 39 e a poente com Arruamento Transversal Via J, inscrito na 
matriz predial urbana da União das Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de 
Gramaços, sob o artigo n.º 2390, com o valor patrimonial tributável de 52.790,00 € (cinquenta 
e dois mil, setecentos e noventa euros) e descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Oliveira do Hospital sob o n.º 2122/20130401, pelo preço unitário de 2,00 € (dois euros)/m2 e 
preço global de 4.912,00 € (quatro mil, novecentos e doze euros), a pagar em 5 prestações 
anuais, destinado  à construção de novas instalações para reposição dos seus negócios de 
comercialização de gás engarrafado e GPL, após o incêndio de 15 de outubro de 2017.----------  
  
3.7 - DIVISÃO DE INFRAESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAIS --------------------------------  
 
3.7.1 - OBRAS MUNICIPAIS----------------------------------------------------------------------------------  
 
3.7.1.1 - EMPREITADA DE "REMODELAÇÃO DA UNIDADE DE SAÚDE DE ERVEDAL 
DA BEIRA" - APROVAÇÃO DA CONTA DA EMPREITADA --------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.8 
--------Tendo presente a informação da Divisão de Infra-Estruturas e Obras Municipais, com 
a referência EMP053/2018, datada de 1 de março, sobre o assunto mencionado em epígrafe, 
exarada em cumprimento do estabelecido nos artigos 399.º, 400.º e 401.º do Decreto-Lei n.º 
18/2008, de 29 de janeiro, na sua atual redação dada pelo Decreto-Lei nº 111-B/2017, de 31 de 
agosto, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
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unanimidade, aprovar a conta final relativa à empreitada de "Remodelação da Unidade de 
Saúde de Ervedal da Beira", no montante de 283.587,28 € (duzentos e oitenta e três mil, 
quinhentos e oitenta e sete euros e vinte e oito cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em 
vigor, tendo-se evidenciado trabalhos a mais no valor de 13.096,90 € (treze mil e noventa e seis 
euros e noventa cêntimos) e trabalhos a menos no valor de 7.081,68 € (sete mil, oitenta e um 
euros e sessenta e oito cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, relativamente ao 
valor de adjudicação (277.572,06 €), conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer 
parte integrante desta ata.--------------------------------------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, interveio o Presidente da Câmara que fez saber que a nova Unidade de 
Saúde de Ervedal da Beira será inaugurada amanhã, dia 9 de março, pelas 17:00 horas, pelo Sr. 
Ministro da Saúde, Adalberto Campos Fernandes. -----------------------------------------------------------  
--------Tomou o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que se congratulou com o facto de, 
finalmente, ver ser inaugurada uma obra que há muito era reclamada pela União de Freguesias de 
Ervedal e Vila Franca da Beira. Felicitou assim o executivo em permanência pela sensibilidade no 
sentido de dotar todos os utentes daquela zona com instalações dignas e adequadas, frisando que 
“de facto era um anseio há muito aguardado por todos e é uma obra merecedora de todos os 
habitantes daquela zona, pelo que estamos todos muito contentes com esta inauguração, para que, a 
partir daí, aquele equipamento fique à disposição de todos”. Aproveitou ainda para elogiar o 
trabalho desenvolvido pelo Presidente da Junta e bem assim de todo o executivo daquela freguesia 
na insistência, na preocupação e no esforço que fez em tentar resolver a situação da titularidade do 
terreno e daquele espaço, pois sabe que não foi tarefa fácil, mas que, finalmente, se tornou num 
sonho há muito desejado”. ----------------------------------------------------------------------------------------    
--------Tomou igualmente o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que também se 
congratulou pela execução da obra em causa, esperando e desejando que efetivamente se tire o 
verdadeiro partido daquele edifício para o bem de todos os utentes e de todos nós, afirmando que “é 
um prazer, como ervedalense, ver aquela zona mais bonita e mais acolhedora”.-------------------------   
  
3.8 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO--------------------------------------------------------------  
 
3.8.1 - MAPA DE TRANSPORTES--------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.9 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 21 de fevereiro e 5 de março de 2018, no exercício das competências que 
lhe foram delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, 
conforme mapa que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------  
  
4 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------  
 
4.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
4.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.1.1 – JOÃO MARQUES CRUZ---------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------Tendo presente a informação social, com o registo de entrada número 3597, de 6 de 
março de 2018, relativamente à situação do Sr. João Marques Cruz, residente na localidade 
de Senhor das Almas, freguesia de Nogueira do Cravo, decorrente da perda total dos seus 
haveres na sequência do incêndio de 15 de outubro de 2017, a Câmara Municipal ao abrigo do 
disposto nos artigos 8.º, 15.º e 16.º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados 
Familiares Carenciados e sob proposta do Presidente da Câmara, deliberou, por 
unanimidade, isentar o Sr. João Marques Cruz, do pagamento do valor correspondente à 
tarifa de colocação de contador de água na sua habitação que arrendou recentemente na 
localidade de Chamusca da Beira. ----------------------------------------------------------------------------- 
  
4.1.1.2 – CARLA ALEXANDRA FONSECA OLIVEIRA -----------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo em conta a situação de debilidade económica do agregado familiar da D.ª Carla 
Alexandra Fonseca Oliveira, residente em Oliveira do Hospital, a Câmara Municipal de 
acordo com a informação social, número 25/GASS, datada de 27 de fevereiro de 2018, e 
respetiva adenda, datada de 8 de março, deliberou, por unanimidade, anular o processo de 
execução fiscal em nome daquela beneficiária correspondente aos consumos de água relativos 
ao período de setembro a dezembro de 2016 e de janeiro a novembro de 2017, e bem assim 
anular o processo de execução fiscal em nome daquela beneficiária, correspondente a uma 
dívida no âmbito da Ação Social Escolar, relativa aos meses de dezembro de 2016 e de janeiro, 
fevereiro, março junho e julho de 2017, e autorizar a D.ª Carla Alexandra a proceder ao 
pagamento faseado das referidas dívidas tendo por base apenas o valor das quantias 
exequendas, no montante total de 184,78 € (cento e oitenta e quatro euros e setenta e oito 
cêntimos), sendo que 146,57 € (cento e quarenta e seis euros e cinquenta e sete cêntimos), 
dizem respeito aos consumos de água e 38,21 € (trinta e oito euros e vinte e um cêntimos) à 
Ação Social Escolar, em 18 (dezoito) prestações mensais, acrescidas de juros legais, com início 
no corrente mês de março, conforme o plano seguinte: --------------------------------------------------  
--------Dívida de água: -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Pagamento faseado em 15 mensalidades, sendo 14 no valor de 10,00 € (dez euros) /cada 
e a última no valor de 6,57 € (seis euros e cinquenta e sete cêntimos), acrescido de juros legais;  
--------Dívida de Ação Social Escolar:------------------------------------------------------------------------  
--------Pagamento faseado em 3 mensalidades, a saber: -------------------------------------------------  
 

N.º DA PRESTAÇÃO VALOR DA PRESTAÇÃO 
(acrescido de juros legais) 

N.º DAS FATURAS 

1 22,50 € 522 – dezembro de 2016 
2 5,71 € 2529 – julho de 2017 

3 10,00 € 

852 – janeiro de 2017 
1130 – fevereiro de 2017 

1439 – março de 2017  
2264 – junho de 2017  

  
4.1.2 – TURISMO-------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que, no passado dia 28 de 
fevereiro do ano em curso, deslocou-se à Aldeia de Rio de Mel, em Oliveira do Hospital, para 
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participar numa reunião com os representantes da INATEL (Vogal do Conselho de Administração e 
Diretor do Departamento de Economia e Inovação Social) e da Junta de Freguesia de São Gião, 
seguido de uma visita àquele lugar, que teve como principal motivo um conhecimento mais 
completo da localidade e dos seus habitantes, bem como o aprofundamento das atividades que 
poderão vir a ser desenvolvidas no âmbito do Programa “Aldeia dos Sonhos”. -------------------------  
--------O vereador José Francisco Rolo mais informou a Câmara Municipal que a Assembleia Geral 
da ADIRAM – Associação de Desenvolvimento Integrado da Rede de Aldeias de Montanha, teve 
lugar no passado dia 27 de fevereiro, pelas 17:00 horas, no CERCAV – Centro de Recreio e 
Convívio de Alvôco das Várzeas, na Aldeia de Montanha de Alvoco das Várzeas, em Oliveira do 
Hospital, com a seguinte ordem de trabalhos, tendo prestado alguns esclarecimentos relativamente 
aos assuntos tratados e abordados na mesma:------------------------------------------------------------------  
--------1 – Aprovação da ata da reunião anterior; -------------------------------------------------------------  
--------2 – Informações;-------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3 – Apresentação e aprovação do Plano de Atividades e Orçamento para 2018; ----------------  
--------4 – Quotas e outros financiamentos à ADIRAM; ----------------------------------------------------  
--------5 – Ratificações; -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------6 – Outros assuntos.---------------------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra e no que a este assunto se refere o vereador José Francisco Rolo 
deu ainda conhecimento à Câmara Municipal que, no passado dia 28 de fevereiro, deslocou-se a 
Lisboa com o Sr. Presidente da Câmara para participarem na inauguração da BTL – Bolsa de 
Turismo de Lisboa de 2018, que decorrerá até ao dia 4 de março. Fez assim saber que Oliveira do 
Hospital esteve presente nos espaços de promoção e divulgação do Turismo Centro de Portugal, da 
Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra e ainda no espaço (stand) dedicado ao iNature – 
Aldeias de Montanha, com divulgação das Aldeias de São Gião e Alvoco das Várzeas, tendo 
igualmente marcado presença no stand das Aldeias do Xisto no qual foi promovido Aldeia das Dez 
e o concelho de Oliveira do Hospital, bem como no stand da INATEL com o projeto “Aldeia de 
Sonhos”. Mais referiu que a presença de Oliveira do Hospital nos referidos espaços promocionais 
teve como principal objetivo a promoção e divulgação do seu potencial e dos seus produtos 
turísticos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.1.3 – AMBIENTE-----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença na 
reunião que teve lugar no passado dia 6 de março, pelas 10:30 horas, no Município de Gouveia, que 
teve como principal objetivo tratar de assuntos referentes ao programa de Valorização Económica e 
Territorial do Queijo da Região Centro, com a seguinte ordem de trabalhos, tendo prestado alguns 
esclarecimentos relativamente aos assuntos tratados e abordados na mesma: ----------------------------  
--------1 – Análise da nova proposta do plano de ação; ------------------------------------------------------  
--------2 – Análise da nova proposta de estrutura de investimento e de afetação dos recursos 
financeiros por DOP; ----------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3 – Outros assuntos.---------------------------------------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, o vereador José Francisco Rolo adiantou que “a proposta final para este 
Programa de Valorização Territorial será no valor dos 2 milhões de euros, para o que será, a breve 
trecho, aberto concurso”. Fez assim saber que “ficou agendada nova reunião para o dia 16 de março 
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para conclusão do respetivo plano financeiro tendo em vista a formalização da candidatura junto da 
CCDRC, visando a implementação deste Programa em toda a Região Centro”. -------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
4.2.1 – EDUCAÇÃO----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.1.1 - AÇÃO SOCIAL ESCOLAR-------------------------------------------------------------------------  
 
A) – ANA MARGARIDA MONTEIRO ALVES DA CUNHA -----------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social, número 20/GASS, datada de 21 de fevereiro de 
2018, relativa à situação da Sr.ª Ana Margarida Monteiro Alves da Cunha, residente em 
Oliveira do Hospital, a Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva e no uso da 
competência que lhe é conferida pela alínea hh), do n.º 1, do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, deliberou, por unanimidade, autorizar o reposicionamento no 1.º Escalão ao 
nível da ação social escolar, da sua filha Matilde Caldeira Monteiro da Cunha Rodrigues, de 6 
anos, a frequentar o 1.º ano do Ensino Básico na Escola do 1.º Ciclo em Oliveira do Hospital. -  
  
B) CLEMENTINA DE JESUS PEEREIRA ----------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social, número 30/GASS, datada de 6 de março de 2018, 
relativa à situação da Sr.ª Clementina de Jesus Pereira, residente em Quintas de São Pedro, 
freguesia de Penalva de Alva, a Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva e 
no uso da competência que lhe é conferida pela alínea hh), do n.º 1, do artigo 33.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, autorizar o reposicionamento no 1.º 
Escalão ao nível da ação social escolar, do seu filho Luís Filipe Pereira, a frequentar o 1.º ano 
do Ensino Básico na Escola do 1.º Ciclo em Oliveira do Hospital. ------------------------------------  
  
C) MARIA DE LURDES GARCIA TAVARES -----------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social, número 144/GASS, datada de 29 de setembro de 
2017, relativa à situação da Sr.ª Maria de Lurdes Garcia Tavares, residente em Oliveira do 
Hospital, a Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva e no uso da 
competência que lhe é conferida pela alínea hh), do n.º 1, do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, deliberou, por unanimidade, autorizar o reposicionamento no 1.º Escalão ao 
nível da ação social escolar, dos seus filhos Pedro Miguel Garcia Tavares da Silva e Rodrigo 
José Garcia Tavares da Silva, de 8 e 5 anos, respetivamente. -------------------------------------------  
  
4.2.1.2 - PROJETO "HERÓIS DA FRUTA" - PONTO DE SITUAÇÃO ----------------------------  

U.D.E.S. 
--------No seguimento da informação transmitida em anteriores reuniões, a vereadora Graça Silva 
referiu-se ao projeto «Heróis da Fruta – Lanche Escolar Saudável» - Ano Letivo 2017-2018, uma 
parceria entre o Município de Oliveira do Hospital e a APCOI – Associação Portuguesa Contra a 
Obesidade Infantil, com a colaboração do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e a 
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Unidade de Cuidados Continuados do Pinheiro dos Abraços, dando conta que após contacto 
estabelecido com o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e Instituições com a valência 
de infantário, a fim de se saber quais as escolas/instituições que estariam interessadas em participar 
no projeto, mostraram interesse em participar os seguintes estabelecimentos de ensino: Centro 
Social e Paroquial de Seixo da Beira - Infantário - (20 alunos) e a Fundação Aurélio Amaro 
Dinis (FAAD) - Infantário - (22 alunos). Fez assim saber que a FAAD vai participar com uma 
sala do infantário e o Centro Social e Paroquial do Seixo da Beira, também, com uma sala do 
infantário, envolvendo neste projeto um total de 42 alunos, distribuídos da seguinte forma: Pré-
Escolar (Privado) - 42 alunos. Concluiu lembrando que este projeto tem como principal objetivo a 
sensibilização não só para hábitos de alimentação saudável e higiene oral como também para a 
preparação de lanches saudáveis razão pela qual o Município de Oliveira do Hospital tem todo o 
interesse em dar continuidade a este projeto como parceiro como forma de continuar a ajudar a 
melhorar os resultados da obesidade infantil, verificados em anos anteriores, no nosso concelho, 
conforme informação disponibilizada pela UCC Pinheiro dos Abraços. Lembrou igualmente que é 
no âmbito deste projeto que o Município de Oliveira do Hospital está a fornecer fruta escolar, duas 
vezes por semana, de forma a complementar este trabalho ativo no âmbito das normas de hábitos de 
alimentação saudável. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2.1.3 - UNIVERSIDADE SÉNIOR ROTARY DE OLIVEIRA DO  HOSPITAL - PONTO DE 
SITUAÇÃO 2017/2018------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se à Universidade Sénior Rotary de Oliveira do Hospital, 
realçando que “a Universidade Sénior foi criada a 5 de outubro de 2011, tem a sua sede na Casa da 
Cultura César de Oliveira numa das salas cedidas mediante protocolo celebrado com o Município 
de Oliveira do Hospital, onde tem vindo a desenvolver muitas das suas atividades”. Lembrou que a 
direção é constituída por si, enquanto vereadora e representante da autarquia, pelo Prof. Artur 
Abreu, pelo Prof. Basílio, pela Prof.ª Fátima Inocêncio e pela Prof.ª Lucinda Brito. Fez saber que a 
Universidade Sénior iniciou este ano letivo a 23 de outubro de 2017, por força do incêndio de 15 de 
outubro, conta com cerca de 99 alunos e vários formandos que lecionam, gratuitamente, nas áreas 
da História do Livro, Manualidades, Ginástica, Cantares, Informática, Ciências no dia-a-dia, 
Lavoures, Fotografia, Teologia, Desenho, Dança, Coaching, Inglês e Sociologia Gerontológica. 
Aproveitou assim para agradecer a todos os formandos da Universidade Sénior Rotary de Oliveira 
do Hospital pela disponibilidade e trabalho desenvolvido ao longo destes anos, uma vez que, desde 
o primeiro momento da criação deste projeto, continuam com este gesto voluntário para com a 
Universidade Sénior. Deu ainda conta que, no passado dia 2 de março, realizou-se uma reunião de 
direção da Universidade Sénior Rotary de Oliveira do Hospital onde foi apresentado o Relatório de 
Atividades, o qual prevê que a Universidade Sénior participe num encontro de Universidades 
Seniores, que terá lugar no próximo dia 26 de maio, em Estarreja, e bem assim a intenção de adesão 
à entidade Rotaris. Concluiu referindo que são estas as informações que lhe compete dar a conhecer 
a este órgão enquanto representante da Câmara Municipal na direção daquela entidade.---------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2.2 - OUTROS ASSUNTOS----------------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia. -------------------------------------------------  
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4.2.3 – CULTURA------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.3.1 - CONCURSO SOLTEM TALENTOS 2018------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.10 
--------A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva deliberou, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas de Participação da “VII Edição do Concurso 
“Soltem Talentos OHP”, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, 
uma iniciativa do Pelouro da Cultura que incluirá o Programa da Feira Regional de Oliveira 
do Hospital - EXPOH’2018 e que tem como objetivo, definir as normas de participação no 
referido concurso, cujo evento visa descobrir novos valores e dar oportunidade aos Jovens do 
Concelho de mostrarem as suas aptidões artísticas, nas seguintes áreas: Voz/Dramaturgia 
(teatro, declamação, stand-up comedy); Música (canção ou instrumental, a solo ou em banda); 
Dança (clássica, moderna, contemporânea) e Artes Circenses (magia, equilíbrio, acrobacia, 
malabarismo), e que inclui a atribuição dos seguintes prémios aos primeiros três (3) 
classificados do referido concurso, a saber: ------------------------------------------------------------------  
--------1º Classificado – 300,00 € (trezentos euros) --------------------------------------------------------- 
--------2º Classificado – 200,00 € (duzentos euros)---------------------------------------------------------- 
--------3º Classificado – 150,00 € (cento e cinquenta euros)----------------------------------------------  
  
4.2.3.2 - PROGRAMA DA "XXVII FESTA DO QUEIJO SERRA DA ESTRELA E OUTROS 
PRODUTOS DE QUALIDADE" -----------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se à “27.ª edição da Festa do Queijo Serra da Estrela”, que 
terá lugar nos dias 10 e 11 de março, realçando que se trata de uma organização do Município de 
Oliveira do Hospital que resulta do trabalho conjunto de todos os pelouros da Câmara Municipal. 
Prosseguiu distribuindo por todos os membros presentes o respetivo programa desta edição da Festa 
do Queijo, referindo que se trata de um programa “cada vez mais ambicioso” dado estar em causa 
uma festa que já é reconhecida por todos como “uma marca de Oliveira do Hospital”. Disse assim 
que “por esta razão “desafiamo-nos a nós próprios para que em cada edição possamos surpreender 
quem nos visita, ou seja, não é para surpreender apenas os oliveirenses mas sim todo o país”. Mais 
referiu que, na sua opinião, “esta feira distingue-se de todas as outras feiras, por diferentes formas, 
não só pelo facto de ter o maior número de produtores de Queijo DOP ou por ter peculiares 
situações que elevam o Queijo Serra da Estrela, mas porque toda esta feira é pensada, também, para 
elevar as tradições, os produtos endógenos, a etnografia e os grupos culturais do concelho”. 
Lembrou no entanto que toda a dinâmica da Festa do Queijo envolve muitos parceiros e uma equipa 
que obriga a uma grande logística por parte da autarquia assim como um enorme esforço por parte 
de todos os funcionários, a quem agradeceu todo o trabalho desenvolvido em prol da organização 
deste evento. Aproveitou igualmente para agradecer à ANCOSE e à Confraria do Queijo Serra da 
Estrela por, mais uma vez, se associarem a esta iniciativa como parceiros ajudando a Câmara 
Municipal a dar esta marca especial à Festa do Queijo. No que se refere à programação desta edição 
da Festa do Queijo, realçou e destacou a diversidade cultural, desportiva e gastronómica das 
diferentes atividades que vão decorrer no âmbito desta edição da festa do queijo, assim como a 
mostra de animais e atividades relacionadas com os mesmos e bem assim a presença neste evento 
dos Chefes de Cozinha Cristina Manso Preto, Cátia Goarmon, Manuel André e Paulo Sousa. 
Destacou igualmente a presença dos alunos do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e 
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da EPTOLIVA que irão colaborar no acolhimento aos visitantes, através dos Cursos de Turismo e 
de Bar e Restauração e ainda a transmissão direta através da Rádio Boa Nova e da TSF e que entre 
outros momentos, vai contar com o popular programa da TVI, Somos Portugal, a partir das 12:30 
horas de domingo, o que, na sua opinião, certamente engrandecerão este certame. Deu ainda conta 
que no que respeita ao concurso de gastronomia “Com Queijo Serra da Estrela” estão inscritos 10 
doces e 8 salgados que serão apresentados a concurso, sublinhando que “à semelhança de anos 
transatos o desafio e a novidade desta edição da festa do queijo é a confeção do maior queijo creme, 
sendo que se manterão a confeção do maior requeijão e da maior Pizza, que este ano se prevê 
ultrapassarem as dimensões alcançadas no ano anterior. Aproveitou para realçar também e destacar 
mais uma das novidades desta Festa do Queijo, que é a confeção do “Pãorelho”, o novo pão que tem 
a particularidade de o elemento água ser substituído pelo sorelho, o soro que resulta da produção do 
requeijão e que de outro modo não teria aproveitamento, o qual venceu o “Concurso Ideias de 
Negócio”, no âmbito do Programa de “Empreendedorismo nas Escolas”, através de um projeto 
desenvolvido por alunos do 9º ano do Curso Profissional de Restauração e Bar. Mais disse, que a 
produção e comercialização deste pão é da responsabilidade da “Padaria Paifi” em parceria com o 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. Manifestou assim o seu orgulho pelo facto de 
verificar que este tipo de projetos no âmbito do empreendedorismo nas escolas não ficam apenas e 
tão só dentro de uma sala de aula mas que ultrapassam a escola e todo o percurso do objetivo deste 
concurso que é chegar a casa de cada um de nós. Desafiou assim todos os presentes a consumirem 
este pão, felicitando o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital por levar mais longe o 
Projeto Empreendedorismo nas Escolas, porque é esse o propósito deste projeto. Relembrou que 
esta edição da Festa do Queijo, ao longo dos dois dias, será também marcada pelo gesto solidário 
sendo que os visitantes terão a oportunidade de comprar uma Pizza, no valor de 3,00 € (três euros), 
sabendo que 1,50 € (um euro e cinquenta cêntimos) reverterá para a conta solidária do Município de 
Oliveira do Hospital a favor das vítimas dos incêndios 15 de outubro. Mais referiu que este certame 
vai contar ainda com a presença do Centro de Recria, com sede na ANCOSE, onde qualquer um dos 
visitantes poderá apadrinhar uma borrega bordaleira ou a recria da borrega. Ainda no que se refere 
às atividades a realizar no âmbito deste evento, passou a palavra aos vereadores Nuno Ribeiro e 
Teresa Dias a fim de complementarem a informação ora prestada. ---------------------------------------- 
--------Tomou o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro que se referiu às iniciativas desportivas e/ 
ou de lazer a levar e efeito no âmbito da Festa do Queijo’2018, dando a saber que “no dia 10 de 
março, decorrerá o “III Passeio de Automóveis Antigos e Clássicos” (Viseu - Oliveira do Hospital), 
uma organização da “Casa do Pessoal Hospital São Teotónio de Viseu” e o Grupo de Amigos 
Viseense, com exposição e parqueamento de viaturas, o que será mais um motivo de atração neste 
certame. Mais referiu que no dia 11 de março terá lugar o “Passeio de SSVs (buggys) “Rota 
Serrana”, uma organização do “NN Motos”, destinado aos amantes da natureza e do Todo-o-
Terreno, que contará com figuras do desporto, citando como exemplo o Ex-Piloto de Rallys e 
Campeão da Taça FIA em 1994, o oliveirense Rui Madeira e ainda os campeões nacionais de Todo-
o-Terreno em 2016 e 2017, João Dias e Bruno Martins. Disse igualmente que, ainda no dia 11 de 
março, vai realizar-se a “12ª Maratona BTT Lazer” – ARCC, uma organização da Associação 
Recreativa Cultural Catraiense - Secção Btt Lazer, uma prova integrada no “Renascer” que se 
pretende para o Concelho de Oliveira do Hospital, uma vez que cada participante, com a sua 
inscrição, contribui para aquisição de uma árvore e ainda de 1,00 € (um euro) que reverterá para os 
Bombeiros Voluntários. Concluiu realçando que “é também um “Evento Marca” que integra esta 
Festa do Queijo e que já nos tem habituado a uma excelente organização e a ser bastante 
participada”.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------Tomou igualmente o uso da palavra a vereadora Teresa Dias que relativamente à “Tenda dos 
Animais” disse que “este ano tem uma componente solidária que conta com a participação de duas 
entidades, a ANCOSE com o “Centro de Recria” onde todas as pessoas podem adotar uma borrega 
e ainda uma mostra de ovinos dos Pastores do concelho de Oliveira do Hospital”. Fez saber que 
“estarão presentes cerca de 27 Pastores em que todos apresentarão um carneiro e duas ovelhas com 
a particularidade de, este ano, não se realizar o habitual concurso, pelo facto dos rebanhos terem 
sido reduzidos por força do incêndio de 15 de outubro”. Deu ainda a saber que a Câmara Municipal 
vai apadrinhar borregas que depois serão entregues aos pastores e que na “Tenda dos Animais” vai 
ainda decorrer o Mega Projeto “Rumo ao Camião” que tem vindo a angariar verbas destinadas à 
aquisição de animais para posteriormente serem entregues às pessoas do concelho de Oliveira do 
Hospital que perderam os seus animais no incêndio de 15 de outubro de 2017. Referiu igualmente 
que neste âmbito serão entregues burros, cabras, ovelhas, galinhas, patos e pintos. ---------------------  
--------Sobre o assunto, o Presidente da Câmara fez saber que a Cruz Vermelha, através da Dr.ª 
Irene Veloso, irá também proceder à entrega de uma verba significativa destinada à compra de 
animais, a qual será apresentada durante o almoço solidário que terá lugar no dia 11 de março, num 
momento dedicado à distinção de várias pessoas, voluntários, bombeiros, GNR, entre outros, que 
ajudaram Oliveira do Hospital, frisando que “temos registo de perto de 10 mil pessoas que ajudaram 
Oliveira do Hospital no pós grande incêndio”. Fez saber que “este gesto de agradecimento vai 
decorrer no âmbito de um almoço solidário com mil pessoas, um número que é apenas uma 
“mostra” da onda de solidariedade que atingiu o concelho uma vez que a Câmara Municipal não 
tem possibilidade de distinguir um universo tão grande de pessoas”, frisando que “era impossível”. 
Concluiu convidando a Comunicação Social e todos os membros presentes a participarem na 
inauguração da “27.ª edição da Festa do Queijo Serra da Estrela de Oliveira do Hospital”, que terá 
lugar no dia 10 de março, pelas 11:00 horas”. Aproveitou para prestar breves esclarecimentos 
relativamente à descrição das despesas previstas, realçando no entanto que, posteriormente, dará 
conta das despesas efetivamente apuradas e realizadas no âmbito da Festa do Queijo’2018. ---------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2.3.3 - NORMAS DE PARTICIPAÇÃO DAS MARCHAS POPULARES DE OLIVEIRA 
DO HOSPITAL 2018 --------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.11 
--------A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva deliberou, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas de Participação das Marchas Populares de 
Oliveira do Hospital’2018, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta 
ata, uma organização do Município de Oliveira do Hospital que tem por objeto estabelecer as 
regras aplicáveis à organização e à realização das Marchas Populares Infantis e Seniores de 
Oliveira do Hospital, que terão lugar no próximo dia 16 de junho, na cidade de Oliveira do 
Hospital.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
4.2.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia. -------------------------------------------------  
  
4.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
4.3.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  
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--------No seguimento da informação prestada em anterior reunião, o vereador Nuno Ribeiro 
referiu-se à 4.ª edição da Corrida do Alva, que decorreu no passado dia 4 de março, manifestando 
a sua satisfação pela excelente organização desta iniciativa, que contou com cerca de 400 
participantes. Felicitou assim o Clube Atlético de Oliveira do Hospital o Maratona Clube de Vila 
Chã e também a Freguesia de Sandomil e da União das Freguesias de Penalva de Alva e S Sebastião 
da Feira, pela excelente organização, realçando a grande participação e envolvimento da 
comunidade de Penalva de Alva, uma vez que, este ano, o centro de operações desta iniciativa era 
aquela localidade. Fez ainda saber que esta iniciativa contou, também, com o apoio e envolvimento 
dos Municípios de Seia e de Oliveira do Hospital e ainda da Rede das Aldeias de Montanha, uma 
vez que, em simultâneo com a 4.ª Corrida do Alva, decorreu uma caminhada de 10 Km num 
Percurso Interpretativo à descoberta do património natural. ------------------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro lembrou que, hoje, dia 8 de março, 
comemora-se o “Dia Internacional da Mulher” , dirigindo assim uma saudação especial a todas as 
mulheres. Prosseguiu dando conta que, neste âmbito e para assinalar simbolicamente esta data, o 
Município de Oliveira do Hospital vai dinamizar um conjunto de atividades e iniciativas que 
contam com vários parceiros e intervenientes com a Tutela do Projeto Igualdade Local Cidadania 
Responsável, da ADI – Agência para o Desenvolvimento de Tábua e Oliveira do Hospital e da Rede 
de Bibliotecas Municipais. Assim, e no que ao Desporto diz respeito, fez saber que, foi organizada 
para hoje, a partir das 19:00 horas, uma sessão de rastreio de saúde a que se segue uma aula de 
hidroginástica, nas piscinas municipais (19:30 horas), que conta com a parceria da Unidade de 
Cuidados à Comunidade de Pinheiro dos Abraços, do Clube de Caça e Pesca de Oliveira do 
Hospital e da Sociedade Recreativa Lealdade Sampaense. Concluiu referindo que uma vez que “A 
diferença faz a Igualdade” a iniciativa é gratuita e aberta a todos os que se queiram associar a este 
momento em que será também sorteado um voucher de um jantar para duas pessoas (oferta da 
Pizzaria L’Artista)”. Disse igualmente que “esta iniciativa, para além de assinalar a efeméride tem 
também o objetivo de continuar a promover e estimular a prática desportiva e adoção de hábitos de 
vida saudáveis”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------O vereador Nuno Ribeiro aproveitou para recordar que se aproxima o dia 19 de março (Dia 
do Pai), à semelhança de anos transatos e pelo terceiro ano consecutivo, o Pelouro do Desporto do 
Município de Oliveira do Hospital pretende desafiar os clubes/associações desportivas a 
comemorem o “Dia do Pai”  através da realização de uma atividade desportiva que envolva pais e 
filhos, abordando a importância do (bom) envolvimento dos pais na prática desportiva dos jovens. 
Mais referiu que “a forma como os pais e a restante família se envolvem na prática desportiva dos 
jovens é determinante para a qualidade da participação do jovem atleta pelo que, no sentido de 
ajudar os pais a evitar comportamentos menos adequados nos treinos e nos jogos e reconhecendo a 
importância que as ações de sensibilização deste tipo têm no clima desportivo, decidimos voltar a 
intervir de forma a sensibilizar os pais sobre as principais funções dos mesmos no desporto. Assim, 
os clubes voltaram a ser desafiados a dinamizar uma atividade com os seus escalões de formação, 
entre os dias 17 a 21 de março, sendo que o nosso objetivo é reforçar a relação 
Pais/Filhos/Desporto, estimulando os clubes a convidarem os pais a participarem num dos treinos 
do escalão dos filhos, aproveitando para distribuir um flyer de sensibilização/reflexão para esta 
temática e assim contribuir para valorizar a boa relação Pais, Filhos e Desporto”. ----------------------  
--------O vereador Nuno Ribeiro informou ainda a Câmara Municipal que “Oliveira do Hospital vai 
receber o Campeonato Regional de ParaHóquei do Centro - Indoor , por ação direta da ARCIAL 
que foi desafiada pela ANDDI a organizar esta iniciativa no próximo dia 23 de março de 2018 
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(sexta-feira) e que contará, naturalmente, com o apoio do Município de Oliveira do Hospital uma 
vez que os respetivos jogos irão decorrer no Pavilhão Municipal de Oliveira do Hospital”. Concluiu 
referindo que, na sua opinião, será mais uma oportunidade para promover os valores do desporto e 
reforçar a Política Desportiva Municipal do Desporto para Todos.-----------------------------------------  
--------Por último, o vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal que o 
Conselho Municipal da Juventude vai reunir no próximo dia 16 de março, pelo que, 
posteriormente, dará conhecimento à Câmara Municipal dos assuntos tratados e abordados no 
mesmo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
--------Seguidamente e antes de dar por terminada a presente reunião o Presidente da Câmara 
perguntou se algum dos Senhores Vereadores pretendia intervir. ------------------------------------------  
--------Tomou o uso da palavra a vereadora Teresa Dias, que aproveitou para dar conhecimento à 
Câmara Municipal que a convite do Grupo Unilabs – Laboratórios e Clínicas em Portugal e por 
indicação do Sr. Presidente da Câmara participou, no passado dia 18 de fevereiro, numa ação de 
reflorestação promovida pela QUERCUS e pelos CTT em parceria com a CAULE. Fez assim saber 
que estiveram presentes nesta ação cerca de 300 colaboradores da Unilabs bem como outros 
voluntários do concelho, tendo sido reflorestados cerca de 3 hectares de terreno com pinheiro 
manso e árvores de outras espécies. -----------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra, a vereadora Teresa Dias deu igualmente conhecimento à Câmara 
Municipal da sua presença numa reunião da CCDRC – Comissão de Coordenação de 
Desenvolvimento da Região Centro, que teve lugar no passado dia 28 de fevereiro, para tratar de 
assuntos relacionados com a “Defesa da Floresta Contra Incêndios”. Deu conta que esta reunião 
teve como oradores o Sr. Ministro da Administração Interna, o Secretário de Estado das Autarquias 
Locais, o Secretário de Estado da Proteção Civil e ainda o representante do ICNF - Instituto da 
Conservação da Natureza e das Florestas, I.P., tendo sido debatidos diversos temas, nomeadamente 
no que se refere à alteração aos Decretos-Leis n.ºs 124/2006, 76/2017 e 10/2018, todos eles 
referentes às ações de limpeza dos terrenos e redes viárias. Disse que estiveram ainda presentes 
nesta reunião como convidados os representantes das autarquias locais, as organizações de 
produtores florestais, a GNR e ainda os representantes dos Centros de Operações de Socorro dos 
Distritos de Coimbra, Castelo Branco e Viseu. Deu igualmente a saber que para além da legislação 
em vigor foram ainda abordados temas relacionados com os Parques de Máquinas e Parques de 
Madeiras. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A vereadora Teresa Dias aproveitou para dar também conhecimento da sua presença numa 
reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios que teve lugar, ontem, dia 7 
de março, no Salão Nobre da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital, onde foi feito o balanço da 
época de incêndios de 2017, nomeadamente sobre o que aconteceu no concelho de Oliveira do 
Hospital até ao dia 15 de outubro e após o dia 15 de outubro, verificando que “até ao dia 15 de 
outubro havia sido uma época de incêndios “normal” com uma eficácia na primeira intervenção e 
no combate, onde mais uma vez foi vista a eficácia dos Sapadores Florestais e das Corporações de 
Bombeiros Voluntários e depois a análise pós 15 de outubro que resultou em tudo aquilo que já 
sabemos”. Referiu que nesta reunião foi ainda debatida a alteração à legislação do Sistema Nacional 
de Defesa da Floresta Contra Incêndios em que foram esclarecidas muitas dúvidas e prestados os 
necessários esclarecimentos aos Presidentes de Junta de Freguesia presentes. ---------------------------  
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--------Pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que interveio dando conta que a 
reflorestação efetuada na Zona do Vale do Alva foi também realizada com a parceria do 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. Prosseguiu referindo-se à Festa do Queijo’2018, 
realçando que “enquanto vereador sinto um enorme orgulho por fazer parte deste órgão e deste 
executivo. De facto vamos ter a nossa Festa do Queijo e os oliveirenses merecem esta grande festa 
do queijo, pelo que quero aqui enaltecer este trabalho e esta dedicação que alguns anos a esta parte 
vem marcando as festas do queijo da região e que é já uma referência na região centro mas também 
ao nível nacional, congratulando-se pela qualidade do filme publicitário da Festa do Queijo, 
referindo que, na sua opinião, “está muito engraçado…muito giro”. Disse assim tratar-se de uma 
festa de referência com uma enorme diversidade tal como se pode verificar através do programa que 
acabara de ser distribuído, sublinhando que em seu entender “esta festa do queijo tem este mérito, 
ou seja, de ser amplamente diversa, com um conjunto de atividades que todas juntas fazem esta 
festa do queijo”. Por esta razão disse considerar que “os oliveirenses e todos nós devemos estar 
otimistas para que, no futuro, possamos viver cada vez melhor em Oliveira do Hospital até porque 
temos vindo a perceber que há um grande propósito deste executivo neste renascimento e nesta 
enorme visibilidade de defesa do ambiente em que todos nós temos essa responsabilidade”. Quanto 
ao Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital fez saber que os alunos daquele agrupamento 
vão, também, participar ativamente neste evento, dando assim continuidade à parceria estabelecida 
entre aquela escola e a Câmara Municipal de Oliveira do Hospital, frisando que “é para todos nós 
um orgulho poder participar com os nossos alunos nesta grande festa do queijo, pelo que esperamos 
e desejamos que de facto tudo possa correr bem”.  -----------------------------------------------------------  
--------O vereador Carlos Carvalheira aproveitou ainda para felicitar a vereadora Graça Silva por 
trazer a este órgão informações relativas ao funcionamento da Universidade Sénior Rotary de 
Oliveira do Hospital, salientando que “eu que participei na criação da Universidade Sénior gostaria 
de enaltecer aqui o trabalho da direção e dos professores e bem assim de realçar a importância desta 
Universidade e do Clube Rotary de Oliveira do Hospital no papel cultural e social, mas também 
ocupacional daquelas pessoas que já se encontram em situação de pós-reforma e que, por essa 
razão, é importante que possam continuar a ter uma vida ativa pois muitas vezes acabamos por nos 
esquecer do papel que a vereadora Graça Silva e esta Câmara Municipal têm na ajuda na 
manutenção desta Universidade Sénior e na ajuda que dão ao Clube Rotary, que outrora era 
esquecido pelo executivo municipal, e que bem fez em abrir as portas e ajudar aquele Clube e esta 
Universidade Sénior, e portanto, queria dar-vos os parabéns por esta boa parceria”.--------------------             
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
 
 
------ APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------- ------------------------- 

 
--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ CONCLUSÃO DA ATA----------------------------- ----------------------------------- 
 
--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas e vinte minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente 
assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi. ----  
 
 
 
Presidente da Câmara _______________________________________________ 
 
 
Diretor do D.A.G.F.  _______________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


